

**Precios de suscripcion Pesetas**  
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50  
 En el resto de España, trimestre, id. . . . . 5'00  
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.  
 Números sueltos 10 céntimos.

# El Liberal

**Precio de los anuncios Pesetas**  
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20  
 En cuarta plana, id. 0'12  
 Comunicados, id. 0'25  
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
 Los suscritores a mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 4 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, miércoles, 18 de Julio de 1888.

N.º 2114.

## SECCION DE NOTICIAS

De La Publicidad:

### LA MUERTE PARLAMENTARIA DE BOULANGER

#### Sesion del 12 de Julio

Al principiarse la sesion llega M. Boulanger, sentándose, como de costumbre, entre MM. Laissant y Laguerre sin que la Cámara se preocupe de su presencia.

M. René Laffon, sube á la tribuna presentando una proposicion pidiendo la supresion de las congregaciones, proposicion sobre la cual habia ya deliberado la izquierda radical.

—¿Se trata de las congregaciones de la francmasoneria grita el faccioso M. Cuneo d'Ornano?

M. René, sin hacer caso de las palabras de M. Cuneo, continúa su discurso pidiendo la urgencia de la proposicion.

M. Freppe se levanta para combatir la urgencia, refutando los datos aducidos por M. René, concluyendo con las siguientes palabras:

«No hay que resolver nada yendo de lo particular á lo general.»

A esta palabra *general*, la Cámara volvió los ojos hácia M. Boulanger que se reía con la afectacion del que va con gusto el incidente promovido por M. René.

Decididamente el diputado por el Norte procura por todos los medios llamar la atencion por fortuitos y extraños que estos sean.

La derecha de la Cámara que vé con desagrado este debate pide su terminacion, que no les es concedida abandonando la sala algunos diputados reaccionarios.

En este momento el senador Naquet desde el hemicycle hace señas á los boulangieristas, levantándose Boulanger que abandona la Cámara seguido de sus fieles Laguerre y Le Hérisse.

M. Laffon continúa apoyando la urgencia de su proposicion, siendo interrumpido por M. Dugué.

—¿Creeis, acaso que para esto se os dan veinte y cinco francos diarios? dice en tono cortés y espiritual.

La Cámara visiblemente impresionada se pone ruidosa.

M. Laffon baja de la tribuna, estableciéndose un respetuoso silencio cuando sube á la misma el Presidente del Consejo.

M. Floquet dice que así que el gobierno supo lo pasado en Citeaux amparó á los niños del Colegio y que cuando la justicia habrá establecido la culpabilidad de los criminales, el gobierno mirará si hay lugar para retirar la declaracion de utilidad pública acordada á las congregaciones de Citeaux.

La urgencia es votada por 264 votos contra 219.

#### Proposicion Boulanger

M. Boulanger tiene la palabra; dice el presidente.

Tengo el honor, dice el general, con una voz pretenciosa, de presentar una proposicion pidiendo la disolucion de la Cámara. (Exclamacion y ruido.)

Esta cuestion es anticonstitucio-

nal, dice M. Méline y no puedo permitirlos paseis sobre los derechos del Presidente de la República y del Senado.

—M. Boulanger: Mi proposicion no es anti-constitucional. Vais á verlo. Reclama su urgencia por dos motivos imperiosos.

—¡Imperioso! interrumpe la izquierda. (Risas.)

M. Boulanger continúa leyendo su proposicion exponiendo motivos.

«Dice, que persigue tranquilizar los espíritus, tranquilidad que debe hacerse lo más pronto posible. Esperemos los votos del país cuya consulta no podreis evitar el año próximo. No podreis sustraeros á la necesidad de adelantar el término de la legislatura porque la disolucion es legal. Invitemos al gobierno á hacerlo por una mocion espontánea. (Risas.) Las elecciones se harán así sin peligro para los intereses particulares como para la República. La Cámara va á separarse por algunos meses dejando en funciones un gobierno cuyo crédito no está asegurado. (Levantamiento de hombros.)

No tenemos presupuestos gracias á la inexcusable indolencia de la Cámara.»

El ruido obliga á M. Boulanger á pararse, tomando una actitud á lo Bonaparte: los brazos cruzados y un ceño amenazador.

«Tened cuidado, prosigue el general; el país pide que sus instituciones estén puestas al abrigo, por la revision, que pondrá á la República lejos de las acechanzas de sus adversarios. (Rumores.) La Cámara está condenada á la impotencia, no pudiendo tener mas que mayorías ficticias sobre programas negativos. El personal ministerial está agotado (risas.) Cinco ministerios han sido derrotados y el sexto no es más que una decepcion más (rumores) no manteniéndose en el poder sino por la cruzada guerra que hace á las ideas y á la política moderna. Estamos tan divididos que estamos á punto de ser polvo. Una tal situacion si ha de durar aun quince meses comprometerá la República. El país está agitado.»

—Agitado de indignacion contra vos! interrumpe M. Hubbard.

—Teneis aplomo, responde M. Dugué.

M. Boulanger continúa.

«Se denuncia como un enemigo público á un ciudadano que quiere la República. (Risas prolongadas.) El partido monárquico vela nuestra agonía, no defendiéndose más que por arbitrariedades contra los manejos monárquicos. (Esclamaciones.)

—Bendito sea este día, grita uno de la izquierda. Conceded la palabra al sufragio y esperad vuestro destino. En su nombre he llevado á la tribuna esta palabra: ¡Disolucion! Las aclamaciones, recogidas por nuestros colegas que han hecho de esta palabra su bandera, son una advertencia. Festegemos 1889 mostrando el país entero reconciliado con la República. Que vuestro patriotismo esté á la altura del sacrificio. Yo he cumplido con mi deber, cumplid con el vuestro.

En consecuencia pido á la Cámara vote la urgencia á la proposicion de resolucion que voy á leer: «La Cámara convencida de la necesidad de

nuevas elecciones, invita al gobierno á pedir al presidente de la República, use del derecho de disolucion que le confiere la ley constitucional. (Risas irónicas.)»

M. Boulanger baja de la tribuna.

¡El autor! ¡El autor! gritan como en el teatro. ¿Quién es el autor del papel que acabais de leer?

Muchos diputados piden que la proposicion de M. Boulanger sea abandonada por cuestion de orden.

#### Contestacion de M. Floquet

M. Boulanger, dice el presidente del Consejo, nos tiene acostumbrados á las sorpresas

A pesar que su proposicion ha parecido inconstitucional, debemos examinarla porque creemos que todo diputado tiene el derecho de aconsejar una resolucion al Gobierno ó de presentarle un proyecto.

Estamos resueltos en absoluto á no aconsejar la disolucion al presidente de la República. M. Boulanger es de parecer que no hay mayoría en esta Cámara cuando ha podido comprobar á sus costas la existencia de esta mayoría casual, y sin embargo, la suya parece permanente; está toda en estos bancos—exclama M. Floquet, señalando con un gesto elocuente los bancos de la derecha, desde donde realmente se apoya con energia Boulanger.

A los electores de la minoría, continúa M. Floquet, junto con algunos republicanos extraviados, ha debido M. Boulanger las mayorías ó las minorías de que se ha valido para apoyar sus reclamaciones.

Mientras tanto aumenta el tumulto, y la derecha continúa dando voces favorables á Boulanger y contra el gobierno.

M. Boulanger, dice Floquet, nos habla de la esterilidad de la Cámara.

¿Cómo puede hablar de esto, si no sé ha dignado participar de los trabajos parlamentarios?

La legislatura ha sido, por el contrario laboriosa y útil; y no es un ausente quien tiene derecho á hablar mal.

M. Boulanger se levanta furioso y dice algo que no puede comprenderse, porque ahogan su voz los aplausos de sus partidarios. En un momento se oye que dice:

¡Hé acudido en apelacion al país!

El país os ha contestado en la Charente—replica M. Floquet;—y la mayoría le aclama mientras un individuo de la derecha está gesticulando sin que pueda oírsele.

La sávia ministerial corre lozana, continúa Floquet, desde que monsieur Boulanger no tiene ni pretende una cartera; este ministerio que califica de decepcion ha recibido repetidas pruebas de la confianza de la Cámara, que nos ha confiado una obra de defensa de la República y reforma de las instituciones. ¿Qué ha hecho M. Boulanger? Mientras nosotros estamos cumpliendo con nuestro deber se le ha visto pasar de las sacristías á las antecámaras de los príncipes.

Una inmensa aclamacion se levanta de los bancos de la izquierda, y el general á pesar de su aplomo parece confuso. La derecha vocifera é interpela á M. Floquet. ¡Al orden! grita cuando este quiere continuar su interrumpido discurso.

Por fin, despues de un buen rato

de alboroto, prosigue M. Floquet. Somos todos republicanos probados; el mas modesto de nosotros ha hecho á la República más servicios que daños podeis hacerla. La verdadera disolucion, decís que es la de vuestro partido, un partido que ya no existe. Contra la Cámara, no podrán nada, todas las cancones y las litografías que nos llegan desde el fondo de Alemania. El día en que celebremos la gran revolucion, veremos lo que puede un hombre que se pone enfrente de la representacion nacional, y será aquel día un nuevo triunfo para la revolucion del 89, que afirmó ante todo la supremacia del poder civil y el reinado de la soberanía nacional por asambleas libremente elegidas. (Triple salva de aplausos.)

M. Boulanger, contesta: que la réplica de M. Floquet ha sido amarga y se oyen grandes carcajadas en los bancos del centro y de la izquierda. Pide que le dejen contestar con tranquilidad y empieza por tratar á M. Floquet de muchacho de escuela mal educado; el presidente del Consejo se encoje de espaldas con desprecio.

Recuerda M. Boulanger en seguida las elecciones de la Charente, de las cuales dice, ha resultado triunfante un bonapartista.

—Gracias á vos, claman desde la izquierda.

No quiero decir más que una palabra al señor Presidente del Consejo, y es, que me han molestado violentamente sus frases y que cuatro veces le he gritado en medio del tumulto: ¡Ha mentido usted con imprudencia!

Al llegar á este punto, el tumulto es indescriptible. El presidente toca desesperadamente la campanilla y quiere decir algo sin que logre hacerse oír. Por un momento de relativa calma puede llegar á decir: que es la primera vez que semejante escena se produce en el régimen parlamentario, y concede la palabra á M. Boulanger para que explique sus palabras antes de pedir á la Cámara un voto de censura.

Boulanger pregunta si la censura es para él ó para el presidente del Consejo.

El presidente cita entonces las violencias á que se ha entregado el diputado del Norte, y luego M. Boulanger dá el golpe final ya premeditado de su dimision que entrega por carta al presidente, despues de alegar que lo hace porque no quiere oírsele. Sale el general en medio de una gran agitacion, y á pesar de que el presidente parece renunciar á la censura, pues, dice: el autor del incidente se ha hecho justicia á sí mismo, algunos diputados insisten en proponerla y es votada por la mayoría en peso. Luego se pide que se lea la carta, cuya primera frase provoca carcajadas generales. Dice: «Despues del voto que la Cámara acaba de emitir.....» de manera que hasta se habrá previsto el voto de censura y todo el incidente ha sido una comedia ridícula y premeditada para un desenlace previsto.

Así terminó la sesion en que ha muerto dentro del parlamentarismo el general Boulanger, sin embargo, no todo ha sido risible, pues que el telégrafo nos anuncia que acaso el incidente de la Cámara francesa hay

sido la causa de la muerte de este pobre hombre, maniquí ridiculo que no ha podido soportar el peso de su ambición.

### Ultimos telegramas

De El Globo:

París 12, 4-45 t.

En la sesión celebrada hoy por la Cámara, M. Lafont, de la izquierda radical, presenta una proposición encaminada a la supresión inmediata de todas las congregaciones religiosas.

Fundase dicha proposición en algunos hechos de inmoralidad, atribuidos a los Hermanos que dirigen la colonia agrícola de Citeaux.

El autor de la proposición pide la urgencia de la misma.

Monseñor Fréppel, obispo de Angers, dice que debe esperarse la resolución de los tribunales de justicia, y que algunos hechos aislados no justifican semejante moción.

Hay constancia que los laicos condenados por ataques al pudor, son mucho más numerosos que los congreganistas, y que nada, sin embargo, ha podido que las escuelas lúicas se cierren.

Algunos diputados radicales niegan la afirmación.

Cassagnac pide que se ponga término al debate en nombre e interés de la decencia.

Varios miembros de la derecha dejan el salón.

El jefe del gabinete dice que el gobierno se ha preocupado de los incidentes de la colonia de Citeaux; cree que la moción de M. Lafont, puede remitirse, aun sin votarse la urgencia, a la comisión encargada de examinar los proyectos relativos al derecho de asociación; pero insistiendo en su demanda el representante de la izquierda, M. Floquet dice que no se opone a la declaración de la urgencia, y así se aprueba por 264 votos contra 219.

París 13, 1 t.

Las palabras cruzadas en la sesión de ayer entre el presidente del Consejo de ministros M. Floquet y el general Boulanger, han dado ocasión a un duelo.

A las doce y media de esta madrugada se avisaron en la redacción del periódico «La Presse» M. Clemenceau y M. Perrin en representación de Floquet y M. Laissant y M. Lehorisse en representación de Boulanger. La entrevista terminó a las dos. Los padrinos convinieron en que monseñor Floquet había sido insultado, y que a los de éste correspondía la elección de armas. Acordaron que el duelo se verificaría en la mañana de hoy a espada de combate.

Mientras los padrinos permanecieron reunidos, se formaron grandes grupos delante de la redacción de la «Presse». A pesar de la reserva guardada, era general desde ayer la creencia de que el duelo no podía ser evitado. Algunas personas que siguieron los movimientos de M. Clemenceau, hicieron correr la noticia durante las primeras horas de la madrugada, de que se estaban concertando las condiciones en la redacción de la «Presse». Esto explica la formación de grupos delante de las oficinas de este periódico.

Clemenceau, que salió de allí con sus compañeros a las dos, volvió a las cuatro, permaneciendo hasta las nueve, quizá para evitar las visitas de algunos amigos suyos que acudían a su casa atraídos por la curiosidad, ya muy excitada en las primeras horas de la mañana de hoy. A las nueve tomó a salir, encaminándose directamente a su domicilio, en donde encontró a M. Floquet y a M. Perrin en el instante mismo en que subían a un landau preparado

para conducirlos al lugar en que se había de verificar el duelo.

A las nueve y media partieron los tres, sin ser notados del público, hacia el parque del hotel del conde Dillon.

A las diez y media comenzó el primer asalto. Floquet resultó con un rasguño en una pierna, y Boulanger con un puntazo en la mano. En el segundo asalto Floquet recibió un puntazo en el pecho, en la región derecha, y respondiendo rápidamente hirió a Boulanger en la garganta. La hemorragia del herido fué abundante, manchando de sangre la pechera de la camisa. Esto, no obstante, pudo entrar por su pié en casa del conde Dillon, aunque sostenido por sus padrinos. Dicese que la herida es grave.

Espérase que M. Floquet podrá asistir a la inauguración de la estatua de Gambetta.

El interés del público por conocer los detalles de este suceso, supera a cuanto se puede decir. Los extraordinarios de los periódicos se suceden unos a otros, arrebatando a la gente de manos de los vendedores.

París 13, 8-20 n.

M. Floquet ha pasado parte de la mañana de hoy pudiendo el discurso que ha pronunciado en el acto de la inauguración de la estatua de Gambetta.

En el desafío entre Floquet y Boulanger, el padrino M. Laissant dirigió el combate. Estaba presente como médico, el cirujano del hospital Saint Antoine.

Ya se tienen detalles de los pormenores de la lucha.

En el primer encuentro se precipitó Boulanger furioso contra su adversario, entablándose una lucha cuerpo a cuerpo, hasta que los padrinos consiguieron separar a los dos combatientes. En el segundo, se repitió el mismo hecho, y también tuvieron que ser separados.

Al parar Floquet una estocada, produjo en la garganta de Boulanger una herida de seis centímetros entre la yugular y la carótida, interesando los nervios.

El pronóstico de los médicos es reservado.

Mientras se verificaba el duelo unas cuantas personas que tenían conocimiento de él, esperaban ansiosas en la calle, frente a la verja del jardín del conde Dillon. Entre otras se ha visto a una dama que ocupaba un coche, y la cual no podía disimular la vivísima inquietud de que estaba poseída. Al salir los padrinos y ver al herido ensangrentado, fué atacada de convulsiones nerviosas. Esta misma dama asistió ayer a la sesión de la Cámara, presenciando el debate desde una de las tribunas.

El herido fué conducido a su casa, en donde le aguardaban, con la ansiedad que es de suponer, su esposa y sus hijas.

Los periodistas y el jefe de policía convinieron en avisar a la señora de Floquet; cuando llegaron a su casa salió a su encuentro en la escalera.

M. Floquet llegó en un coche cerrado a las once, entrando por la puerta excusada para evitar los grupos, que iban siendo cada vez más densos.

Uno de los primeros en presentarse en la residencia de M. Floquet, ha sido el presidente de la República M. Carnot. La señora de éste, que sabía la hora en que se verificaba el encuentro, fué antes con el propósito de hacer compañía en tan críticos momentos a la señora de Floquet.

Todos los individuos del ministerio, gran número de senadores, cientos de diputados, entre los cuales se veían a M. Ferry y a M. Brisson y multitud de periodistas han felicitado a M. Floquet. Seguiré telegrafando.

—A.

París 13, 9-50 n.

El estado de Boulanger es grave. La herida ha cortado el nervio fénico. A una fiebre muy alta ha sucedido una postración grande. La respiración es fatigosa y difícil en algunos momentos. Los médicos Labbé y Monod que asistieron al desafío, se muestran en extremo reservados sin manifestar a nadie impresión alguna.

Un alumno interino de la clínica de medicina vela constantemente al herido. Témense complicaciones si se presenta un flemón de carácter agudo que interese los centros nerviosos del cerebro. Esta tarde a última hora y en las primeras de la noche, se ha dicho que el enfermo había muerto. La noticia se extendió rápidamente por todo París; pero ha resultado completamente falsa.

A la puerta de la redacción del periódico «La Presse», y en el boulevard des Capucines, hay un gentío inmenso comentando el suceso, las peripecias del suceso y ganoso de recibir nuevas y más completas noticias.

París 13, 10 n.

Se ha inaugurado esta tarde con pompa extraordinaria la estatua erigida a la memoria de Gambetta. Al presentarse el presidente de la República, M. Carnot, y el presidente del gobierno, M. Floquet, con su ovación delirante. Los vivas a Floquet se sucedían unos a otros sin interrupción. Cálculanse en 90.000 personas las que estaban presentes.

Los diputados Spuller, Leroyer, el presidente de la Cámara, M. Melin y M. Floquet, han pronunciado discursos señalando la necesidad de unir en un pensamiento común a todos los republicanos bajo el ideal que predicó Gambetta.

Los vitores al ejército y a la República han sido incesantes.

Han desfilado delante del monumento tres regimientos de línea, dos baterías de artillería, cuatro compañías de batallones escolares, medios escuadrones de dragones y coraceros, y delegaciones de oficiales pertenecientes a las reservas territoriales. Al pasar por delante de la estatua saludaban militarmente.

La muchedumbre llenaba los aires con sus aclamaciones.

El desfile ha sido brillante y correclísimo. Se veía que los soldados se sentían enorgullecidos por los vivas del público.

Después desfilaron las delegaciones de Alsacia y Lorena, las sociedades filantrópicas, los alumnos de la escuela de Saint Cir y los estudiantes.

La República Argentina ha depositado una magnífica corona formada con hojas de roble, rosas y lilas, confundiendo los colores de las enseñas de ambas repúblicas. También se ven en el monumento coronas pertenecientes a los periódicos «Republique Française», «Petit Republique», al comité radical, al tercer distrito, al municipio de Saint Germain, al círculo de los proletarios, a la Sociedad positivista, y a diversas lógicas masonicas.

Al retirarse Floquet, la ovación fué indescriptible. Durante más de quince minutos estuvieron él y M. Carnot sin poder dar un paso a causa de las grandes masas de gente que se acercaban para verlos y aclamarlos.

Floquet estaba muy pálido y emocionadísimo.

Todo el mundo aprueba su conducta, diciendo que era imposible estar bajo el crudo mentís lanzado contra él por Boulanger. Si el general hubiera muerto, no se sabe cómo se habría podido celebrar la fiesta de hoy y la que se prepara para mañana.

El arranque de M. Floquet ha pro-

ducido gran efecto entre el pueblo.

Durante todo el día de hoy ha lucido un sol espléndido. Los preparativos para la fiesta de mañana son extraordinarios. En la mayor parte de las casas y en las calles habrá banderas, gallardetes y farolillos.

Mañana por la noche la gran capital presentará un aspecto fantástico.

La animación es grandísima.

Si se agrava Boulanger dirigirá otro telegrama.—A.

### Más sobre alcoholes

El impuesto sobre alcoholes ha producido el efecto que era lógico que produjese.

Ya hemos dicho repetidas veces que no basta hallar la materia imponible y acometer al punto la exacción del impuesto. Puede existir el objeto de imposición, no ser excesivo el gravamen y no estar dispuesta la opinión, y esto solo basta para que un nuevo impuesto resulte improductivo.

Buena prueba de esta verdad tenemos en hechos ocurridos no hace muchos años.

Llegó la Revolución de Setiembre, y siguiendo las tradiciones de la política económica de los liberales, comenzó por suprimir el odioso y odiado impuesto de consumos.

El gobierno provisional consideró imposible prescindir de la suma que representaban los derechos de puercas, y tuvo que inventar una nueva contribución: el impuesto personal, aquel impuesto de capitación ideado por el señor Figuerola.

Pues bien; las cuotas resultaron fallidas en gran parte, a pesar de las modificaciones, de los esfuerzos y de todo cuanto se hizo para recaudar aquel impuesto. Aun hay en la actualidad ayuntamientos que deben a la Hacienda por impuesto personal.

Años más tarde, en un período de legalidad constituida, sin luchas políticas, sin trastornos de ninguna especie, subió el partido liberal al poder.

Llegó el Sr. Camacho, lleno de planes, repleto de buenos deseos, con una inteligencia muy clara por guía y un carácter que está más cerca de la tenacidad que de la energía. Quería el señor Camacho un impuesto nuevo e inventó el equivalente a los de sal.

¿Qué sucedió? El hecho es tan reciente que está en la memoria de todos y nos evita recordar, lo ocurrido.

Así, pues, dos hombres de indiscutible autoridad en materias económicas, en épocas diferentes, han pretendido establecer un nuevo impuesto y cobrarlo inmediatamente; realizar, en una palabra, lo que allá en las sociedades del estudio habían concebido.

¿Cómo no realizaron su deseo? Porque aquellos impuestos no estaban en nuestras costumbres, como no lo estaría el *income tax*, y como no lo estaría el impuesto sobre la cuantía del alquiler de la habitación.

Ahora bien: ¿el impuesto sobre alcoholes, está en condiciones de ser aceptable y aceptado por los contribuyentes? Creemos que sí, siempre que se proceda con exquisita prudencia en su exacción.

Es preciso que el señor ministro de Hacienda recuerde a todas horas que gobernar estransigir, no resistir. Transigiendo, adoptando temperamentos de concordia, el impuesto—a pesar de los defectos de que adolece—se hará tolerable, mediante las modificaciones que la práctica aconseje.

El que inventa un impuesto, o reformula las ideas de otros, para establecerlo, no debe sentir la cruel sa-

satisfacción de decir: «ya, ya tengo un método nuevo de exprimir á los contribuyentes.» Todo menos eso; todos los ministros de Hacienda y, seguramente entre ellos el señor Puigcerver, solo aspiran á obtener recursos para el Tesoro que los contribuyentes puedan facilitar con el menor esfuerzo posible.

Por esto mismo es de necesidad absoluta que ahora se acepten medios de conseguir que el impuesto ya odioso, porque conspira contra la destilería nacional, pueda ser satisfecho sin irrogar graves perjuicios. Si por no valerse de estos medios no toma carta de naturaleza entre nosotros, sobrevendrán conflictos que, aparte de causar daños, no dejarán bien parado el nombre del inventor.

Hay que considerar tres cosas en el estado actual de la cuestión: los aforos, las patentes y el producto del impuesto.

Lo esencial es hacer que este sea llevadero; cuando los contribuyentes lo hayan aceptado los rendimientos se elevarán gradualmente, por lo tanto, hay que transigir en los aforos y en las patentes.

En los aforos por un gran principio de equidad; los alcoholes introducidos y fabricados con anterioridad á la ley que establece el impuesto, no pueden ser objeto de el rigor de ésta, porque el impuesto es de consumo precisamente y la prueba de que es de consumo es que devuelve una parte de los derechos cuando son exportados los alcoholes. En caso contrario, si entiende el Sr. Puigcerver que el impuesto grava sobre la fabricación, también ha de ceder, porque los alcoholes han sido fabricados antes de publicarse la ley; y si es derecho aduanero, por último, transigirá asimismo, toda vez que los alcoholes introducidos pagaron ya los derechos que establecía la ley cuando se verificó la internación.

Un razonamiento tan claro como el que nos parece haber hecho para los aforos, hemos de hacer para las patentes, por los cuales justo es confesar que no siente gran devoción el señor ministro de Hacienda, si quiera sea, como hemos dicho con repetición, el más saneado ingreso que ha de producir el impuesto.

Las patentes se han de cobrar de una vez, ¿por qué? Porque las patentes de tarifa 5.<sup>a</sup> de la contribución de subsidio (que son para industrias que en su mayor parte se ejercen en ambulancia) se cobran así. No ha habido otra razón que la de analogía; que como los alcoholes y licores han de ser vendidos en establecimientos, dicho está que las patentes pueden ser satisfechas por trimestres como los demás impuestos del Estado. Así lo aconseja, por otra parte, un principio de equidad, dado que los derechos sobre la fabricación podrán pagarse por trimestres, y no es lógico cobrar de un modo por la fabricación y de otro por la venta.

Esto esperamos que haga el señor Puigcerver; transigir, porque transigiendo, vivirá el impuesto y resultarán por igual beneficiados el Tesoro y los contribuyentes.

**Una medida acertada**

La Comisión de la Cámara encargada de dar dictamen al *bill* para celebrar en Washington una Exposición permanente con motivo del aniversario 400 del descubrimiento de América, acaba de presentarlo en sentido favorable con encargo de que se vote un crédito de 23.000 duros para sufragar los gastos de la Junta de directores que serán en número de nueve. Se acuerda que tanto los Estados como los Territorios de la Unión tomen parte en la celebración indicada, cuya iniciativa debe tomar los Estados Unidos para que sirva de estímulo á otras naciones.

**MAHON**

A las ocho de la mañana de hoy ha salido para Argel el vapor «Nuevo Mahonés», que como dijimos, tuvo que arribar ayer á causa del fuerte viento.

Uno de estos días, probablemente el domingo por la tarde, se reunirán en el teatro los señores que han iniciado la idea de construir en este puerto un club de regatas y los demás que se han inscrito ya con tal objeto, á fin de nombrar la Junta Directiva. Como se ve es, pues, ya un hecho, conforme dijimos hace días, la formación de dicho centro.

Por la Alcaldía han sido multados varios chiquillos que arrojaban piedras en la calle de Santa Eulalia.

Esta tarde han sido embarcadas en el vapor «Menorca» con destino á Palma, veinte cabezas de ganado de cerda.

Se ha verificado hace pocos días entre el pabellon de las Colonias y la torre meridional del Palacio de la Industria de Barcelona, la instalación del Tonel mágico, que consiste en un gran tonel con cuatro espitas que dan horchata de chufas y cerveza, mediante el pago de quince céntimos, que se echan en un agujero. Si se echan veinte céntimos, el tonel devuelve automáticamente cinco.

Las bellas norteamericanas han dado en proscribir el tinte que doraba sus cabellos y han entrado en la moda de blanquearlos, usando ingredientes que á la segunda untura los deja completamente blancos.

El procedimiento parece que es muy perjudicial para la salud; más aún que el que usaban muchas mujeres para dar á su pelo el color rubio; pero las esclavas de la voluble soberana no reparan en el peligro con tal de producir el asombroso contraste de ostentar como corona de sus frescos nacarados rostros, las nobles cabelleras de la ancianidad.

Segun cálculos calificados de probables, los derechos que corresponde pagar á las existencias de espíritus al empezar á regir la nueva ley, quizá se acerquen á la enorme suma de ocho millones de pesetas.

Un almuerzo en las alturas.—Sobre la plataforma primera de la inmensa torre Eiffel, que se está levantando en París, se ha obsequiado con suculento almuerzo á los representantes de la prensa periódica de París y su provincia.

La ascension, segun refieren los periódicos franceses es deliciosísima, y más aún desde el piso segundo, que se halla á 115 metros de

altura, y á donde únicamente se atrevieron á subir algunos jóvenes acompañados de M. Eiffel. Desde allí se domina el hermoso panorama de París y sus alrededores, con sus altas torres, sus calles rectas y bien formadas, limitado á lo lejos por extenso horizonte de verdura.

A la hora de los postres se pronunciaron varios discursos, no siendo el menos elocuente el de monsieur Eiffel que en brillantes frases dió gracias á la prensa francesa, á cuya campaña en contra del obstructionismo se debe en gran parte la gigante concepción que ha de hacer célebre el nombre de M. Eiffel.

El colmo del robo.—En los cafés de Bruselas se viene observando desde algunos días un nuevo género de apoderarse de lo ageno.

Llegan á aquellos establecimientos varios ingleses que entablan una partida y al marcharse notan los dueños que las bolas de marfil han desaparecido, siendo reemplazadas por bolas de carton.

Otrosí.—El colmo del matute.

En la frontera de Francia y Bélgica acaba de descubrirse un importante contrabando de riquísimos encajes, que iban dentro de un ataúd de plomo dirigido á un comerciante de París.

Leemos en «El País» de Ciudadela en su número de ayer:

«A cosa de las nueve y cuarto de la noche, empezaron á caer menudas gotas á las que acompañaron despues copiosos aguaceros, alternando con truenos muy serios y vivísimos relámpagos. Esta funcion continuó por espacio de algunas horas hasta que en la madrugada de ayer las aguas del puerto ofrecieron un nuevo espectáculo. En virtud de una fuerte resaca aquellas aguas inundaron los muelles, penetraron en los almacenes, arrastrando consigo pequeñas embarcaciones y viveros por el sitio del «Plá» por donde se corrieron con bastante ímpetu hasta las huertas del Canal, habiendo destruido la pared del lavadero público inmediato á la Colárasega, amen de otros destrozos. Muy en breve el paseo de San Juan («Plá»), apenas se pronunció el reflujó de las aguas, se vió invadido de muchachos que iban á caza de pecesillos que se habian quedado en seco.

Como en la hora en que tuvo lugar el flujo era la de retirarse los serenos, estos funcionarios pudieron prestar algunos servicios en bajamar, cuyos servicios aplaudimos.»

Eclipse de luna.—En la madrugada del 23 del corriente se verificará un eclipse total de luna.

Principio del eclipse, á 4 h. 4' de la mañana.

Principio del eclipse total, á 5 h, 3' de idem.

Medio del eclipse, á 5 h. 54' de idem.

Fin del eclipse total, á 6 h. 44' de idem.

Fin del eclipse, á 7 h. 44' de idem.

El principio de este eclipse será visible en parte de Europa, en gran parte de Africa, en toda la América Meridional y en casi toda la Septentrional; en todo el Océano Atlántico, en parte del Pacifico y del Mediterráneo y en casi todo el mar Polar Antártico.

El fin de este eclipse sera visible en las dos Américas, en una pequeña parte de la Australia, en casi todo el Océano Pacifico, en gran parte del Atlántico y en casi todo el mar Polar Antártico.

El primer contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 82° de su vértice boreal hácia Oriente (vision directa.)

El último contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de esta, que dista 85° de su vertice austral hace Occidente (vision directa.)

**NOTICIAS FINANCIERAS**

El Banco de España ha acordado repartir un dividendo de 50 pesetas por accion por los beneficios del semestre finido en 30 junio último. Queda abierto el pago de dicho dividendo.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

| HORAS. | Altura del barómetro reducida á 0° y milímetro. | Temperatura y humedad del aire. |         | Direccion y clase del viento. | Estado del cielo. |
|--------|---|---------------------------------|---------|-------------------------------|-------------------|
|        |   | Termómetro                      | Humedad |                               |                   |
| 9 m.   | 758.8   | 25.5                            | 22.3    | SO                            | Brisa. Nuboso.    |
| 3 t.   | 758.6   | 26.1                            | 17.7    | NO                            | Vient. Despdo.    |
|        |   | Temperatura máxima. 29.4°       |         |                               |                   |
|        |   | Id mínima. 18.5°                |         |                               |                   |

**Crónica religiosa.**

Santo de hoy  
San Bruno obispo, Santa Sinforosa viuda y sus siete hijos mártires.

Corte de Maria  
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Pureza en las Concepcionistas

Santo de mañana  
San Vicente de Paul fundador y confesor.

**Crónica marítima.**

Buques entrados  
Dia 17

De Génova yacht de recreo italiano «Corsero», cap. D. Eurico Dealberti, con 8 trip. y lastre.

De Cienfuegos berg. gol. «Ventura», cap. D. Tomás Guivernau, con 9 trip. y azúcar.

Buques despachados  
Dia 17

Para Barcelona berg. «Maria», capitán D. Juan Domenéch, con 10 trip. y azúcar.

Para Argel vapor «Nuevo Mahonés», cap. D. Francisco Cardona, con 21 trips., 46 pas. y efectos.

Dia 18

Para Palma v. «Menorca», cap. ond José Caldés, con 17 trip., efectos y la correspondencia.

Para Barcelona laud «Dolores», patron Antonio Sinte, con 6 tripulantes y efectos.

Para Ibiza laud «Estrella», patron José Cardona, con 6 trips., 6 pas., habas y efectos.

**Anuncios preferentes**

CLASES DE PREPARACION PARA INGRESAR EN EL INSTITUTO HANNOVER, 40

ADMINISTRACION:  
calle Nueva, núm. 25.

## SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:  
calle Nueva, núm. 25.

D. Sebastian Vincent y de Mesa, Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad:

HAGO SABER: Que á fin de evitar accidentes desagradables á los operarios, ha acordado esta Corporacion municipal dictar las prevenciones que siguen:

1.<sup>a</sup> Desde el día 1.<sup>o</sup> del mes de Agosto próximo los andamios que deberán emplearse para la construcción de casas, levantamiento de paredes, revoque, blanqueo y pintado de las fachadas de edificios situados en este distrito municipal, se construirán y colocarán con sujeción á las siguientes reglas:

1.<sup>a</sup> Los andamios tendrán la forma de cajón ó semi-castillete de 5 metros de largo y de 50 á 75 centímetros de ancho (de dos á tres tablonos) con una barandilla formada con hierros verticales distantes entre sí un metro 60 centímetros con una altura de 90 centímetros, sujetos por su base con grapas también de hierro y por la parte superior con cuerdas de 20 milímetros de diámetro.

Los maderos que servirán de márgen á la base, tendrán 15 centímetros de grueso por 76 milímetros de peralte; y los tablonos del fondo 37 milímetros de grueso por 23 centímetros de ancho.

A cada metro de distancia se colocarán traveseros horizontales de hierro de 2 centímetros de escuadría, ó sean 6 traveseros en cada tramo. En el centro de éste y extremidades se colocarán alfajías de madera de 76 milímetros de escuadría con su correspondiente rebaje para el asiento de los tablonos que formarán el piso.

Cuando la anchura de la fachada exceda de 5 metros, se agregará el número de tramos necesarios, siguiendo siempre el orden expresado.

2.<sup>a</sup> Los andamios se suspenderán por sus extremidades con cuerdas de 25 á 35 milímetros de diámetro, de buena calidad, aseguradas en los pares de armaduras ó en los ventanillos por debajo de los tejados y de ningún modo en peldaños de escaleras de madera ni en clavos. En la parte exterior de la base de cada tramo de andamio se colocarán cuatro grapas de hierro en donde se fijarán otros tantos hierros verticales bien asegurados á caja y espiga que encajen perfectamente en las anteriores grapas; debiendo tener estos hierros en su parte superior un anillo de dos centímetros de diámetro por el cual pasará la cuerda sujetándola desde uno al otro extremo convenientemente.

3.<sup>a</sup> En los andamios para la construcción de paredes de fachada y de cerramiento, deberán emplearse entenolas, tablonos y traveseros de suficiente resistencia; y su anchura mínima será de 46 centímetros (dos tablonos) y la distancia de los maderos trasversales ó de descanso será de 2 metros 50 centímetros, sostenidos estos por sus extremos con entenolas ú otros maderos cuyo grueso mínimo será de 76 milímetros por 23 centímetros de peralte.

4.<sup>a</sup> Se prohíbe en las obras la elevación de materiales por el sistema llama-

do de *Llentia* ó sea el de arrastre de los sillares con cuerda á brazo. Los materiales se elevarán por medio de poleas, aparejos, tornos y otros análogos por la parte interior de los edificios. Para efectuarlo en casos meramente indispensables por la vía pública, se necesitará un permiso de la Alcaldía.

5.<sup>a</sup> Se prohíbe el blanqueo de las fachadas de las casas por medio de escaleres portátiles á mayor altura de cuatro metros.

6.<sup>a</sup> Los maestros ó directores de las obras que contravengan á alguna de las disposiciones anteriores incurrirán por la primera vez en la multa de 10 pesetas y de 25 pesetas en las siguientes.

Mahon 16 Julio de 1888.—*Sebastian Vincent.* 2

### Banco de Mahon

En cumplimiento de lo que previenen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca la Junta general ordinaria de accionistas para el domingo 22 del actual, á las 11 de la mañana, en el local que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia, se necesita depositar 20 acciones por lo menos, cuyos depósitos se admitirán en las cajas del Banco desde el jueves 12 del corriente. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores accionistas que tengan acciones depositadas en las cajas de la Sociedad, podrán presentarse á recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el lunes 16 de este mes.

Mahon 2 Julio de 1888.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, José Vincent.

### ADMINISTRACION GERENCIA de la

### SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES MAHON

En cumplimiento del art. 19 de la Escritura Social se convoca la Junta General ordinaria de señores socios comanditarios para las 6 de la tarde del jueves 19 del corriente en casa del infrascrito.

Mahon 11 Julio 1888.—El Administrador Gerente, Juan Taitavull.

### BAILES

El sábado á las 9 y media de la noche se subastarán los bailes que para los días de San Jaime deben celebrarse en el pueblo de Villacárlas.

La subasta tendrá lugar en la casa de bebida de Juan Mari (a) Marge.

### Pérdida

En la tarde del último domingo se perdió en el paseo de la Esplanada un abanico de niña.

A quien lo presente en esta imprenta se le dará además de las gracias una gratificación.

## CERRAJERÍA DE ONOPRE VALERO

En dicha casa se encontrarán cerraduras de seguridad y otras varias clases, como timbres para puertas, encargándose su dueño de la colocación de los mismos.

Se componen máquinas para coser y armamentos de toda clase.

3, PORTAL DE MAR, 3  
MAHON

## SALUD

### POCION FEBRIFUGA

Único, seguro y positivo medicamento, para curar las intermitentes, tercianas y cuartanas por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno.

Cada caja lleva un detallado prospecto, tómese exactamente como dice y la curación es infalible. La mejor recomendación son los centenares de cajas que se espenden anualmente.

### ESENCIA DE ZARZAPARRILLA CONCENTRADA

Esta pura, legítima y garantida esencia de zarzaparrilla, se recomienda por sí sola, pues se notan sus efectos luego de tomarse. No fiarse de esencias que no lleven el nombre del farmacéutico que las prepara, pues hay infinidad de falsas.

Hay frascos grandes y pequeños.  
Frasco grande 2 pesetas 50 céntos.  
— pequeño 50 céntos.

Exigir siempre el apellido HERNANDEZ, Alayor, y su marca que lleva cada botella.

#### De venta en

MAHON:—Droguería del Sr. Valls, Hannover.  
ALAYOR:—Farmacia de Hernandez, Virgen.  
PALMA:—Principales Droguerías.

## HOTEL BUSTAMANTE

Único establecimiento en esta ciudad que reúne las mejores condiciones y comodidades para los señores viajeros, situado en el punto más céntrico; cuenta con grandes departamentos para familias, habitaciones independientes y cómodas para personas solas y para matrimonios.

Habiéndose realizado en este acreditado establecimiento grandes reformas para mayor comodidad del numeroso público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes, salón de descanso y en él podrán disfrutar los señores que se dignen favorecerle, de la satisfacción apetecida.

Se habla el francés y el inglés.

En la calle de Hannover núm. 23 hay alhajas y artículos de toda clase para vender.

### Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el *Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa*.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al *Doctor Casasa* en su *Gran Farmacia*, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

### CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el *EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA*, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.  
Dirigirse al *DR. CASASA* en su *GRAN FARMACIA*, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

TARGETAS DE VISITA  
Imprenta de El Liberal

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.